

15
23
24
20

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Precios de suscripción:

Melilla, un mes 1'25 Ptas
Provincias, un trimestre 4'50
Número suelto 0'05

Redacción y Administración:

CALLE DEL HORNO, NUM. 2.

ANUNCIOS:

PRECIOS CONVENCIONALES

Pago anticipado

Edicto

D. Federico Escobar Aliaga, Juez de 1.ª Instancia del distrito de la Merced de esta ciudad.=

Por el presente se saca á pública subasta sin suplir la falta de título y con rebaja del veinte y cinco por ciento de su aprecio, la mitad pro-indiviso de dos casas señaladas con los números quince y diez y siete de la calle de Toledo, Barrio del Polígono de Melilla, propias dichas participaciones de D. Jerónimo Samper, apreciada la totalidad de la primera casa en seis mil trescientas pesetas y la segunda en once mil seiscientas: para dicho acto se ha señalado el día cinco de Septiembre próximo, á las once de su mañana, en los Estrados de este Juzgado.=

Málaga veinte y nueve de Julio de mil novecientos cuatro.—Federico Escobar Aliaga.—Licdo. Antonio Gil.

España en Marruecos

INICIATIVA PATRIOTICA

El conocido banquero don Ivo Bosch, dando una prueba de sus patrióticos sentimientos, ha dirigido la siguiente carta á la dirección de nuestro estimado colega madrileño «La Epoca»:

»PARIS 19 Julio 1904.—Excmo. Sr. Marqués de Valdeiglesias,

Estimado amigo: En vista del artículo que publica «La Epoca» el 16 del corriente, bajo el epígrafe de «Las negociaciones sobre Marruecos», pongo la suma de diez mil pesetas á disposición del primer comité que se constituya con el objeto de extender y acrecentar la influencia de España en el Imperio de Marruecos.

Entiendo que este comité debiera ser formado por hombres de acción, representando á todos nuestros partidos políticos, y contar con el apoyo moral del Gobierno español.

Rogándole dé usted cabida á esta carta en las columnas de su ilustrado periódico, por si ejemplo pudiera servir de estímulo, y con anticipadas, me reitero su affmo. amigo.—Ivo Bosch.»

Comentando esta carta dico nuestro apreciable colega «El Porvenir de Tánger»:

«Tan elocuente es esta carta, que no exige otros comentarios que los indispensables para dar las gracias al Sr. Bosch por patriótico ofrecimiento, y para felicitarlos de que haya tonido el nobilísimo arranque de iniciar una obra de extraordinario interés nacional.

¿Habrá quién la secundo? ¿Se constituirá el comité?

Quarremos abrigar la esperanza de que las excitaciones que se vienen haciendo, así como han tenido la fortuna de hallar benévola acogida en el patriótico espíritu del Sr. Bosch, no será desoídas por aquéllos que pueden y deben tomar la iniciativa para la constitución del comité.

No se trata de una obra política, ni de una labor de escuela en la que quepan encontradas tendencias, sino de sumar las fuerzas de cuantos estiman indispensable acrecentar la influencia española en Marruecos, aprovechando los elementos de que aun disponemos para fomentar el comercio nacional.

El ejemplo nos lo ha dado Francia, y ya que tanto malo hemos copiado siempre de la nación vecina, conveniente es que imitemos aquello que puede ser favorable para el desarrollo de nuestros intereses en Marruecos.»

Bien merece aplausos la iniciativa del señor Bosch, aplauso que nos hemos apresurado á tributarle. Ahora es de desear que la idea cuaje bajo bases sólidas. Y la primera que deba recoger y no olvidar esa iniciativa, es la plaza hispano-Africana.

La maldición

CUENTO ORIENTAL

I

El viejo Ali habitaba con sus hijos en una opulenta ciudad de Asia.

Su palacio brillaba como el sol; por que sobre sus muros, de mármol bruñido, se reflejaba el astro del día.

Las numerosas joyas que cubrían las ricas vestiduras de sus bellas esclavas, semejaban las estrellas del firmamento.

El número de sus rebaños jamás llegó á encontrarse; y el polvo que levantaban sus yeguas en el desierto, era confundido por la temerosa caravana, con el terrible *simoun*.

II

Una noche en que la luna regaba sus pálidos reflejos á la tierra, en que el fragor del trueno y el serpeante fulgar del rayo llenaban

de terror el ánimo del extraviado viajero, tocó á la puerta un pobre peregrino pidiendo por amor de Dios, un abrigo contra los elementos desencadenados.

Allí oyó su voz; pero ninguna orden dió á sus criados. La puerta permaneció inmóvil.

—¡Abrid, por Dios, hermano!—repitió; y su voz no tuvo respuesta.

Agotadas sus fuerzas por la fatigas, aterido de frio, cayó de rodillas sobre las baldosas de la calle, y en un momento desesperación y de angustia, exclamó.

—Oh, tú, á quien he demandado un asilo contra la tormenta! Tú, que has permanecido sordo á la voz de la indigencia... confundate Dios! y que el frio de tu corazón se apodere de todo tu cuerpo, y no encuentres calor ni en tus riquezas, ni en los rayos del sol.

III

El sol de la mañana iluminó con su hermosa luz de los cristales del palacio de Ali. Este se levanto y miró hacia la calle.

En cadáver yacía tendido frente á la puerta. Era el cuerpo del pobre peregrino.

IV

Ya en los salones del palacio de Ali no resonaban gritos de alegría, ni se oyen en él los acordes del armonioso laud, pulsado por las esclavas. La servidumbre toda se agita por las habitaciones, como si una desgracia tuviese lugar en aquel soberbio recinto.

Allí, el rico poderoso Ali sufre en aquellos momentos la más atroz enfermedad.

Presa de un frio que traspasa sus huesos, sus miembros se tuercen como serpientes en vano clama pidiendo calor para su aterido cuerpo.

—¡Ponedme mis más ricos vestidos—dice á sus hijos—arropadme con las más espesas pieles, y que todo el brocado de mis tiendas sirva para darme el calor de que carezco!

Y los hijos de Ali envuelven á su padre en multitud de telas preciosas; pero él les dice:

—Aún siento frio; quemad el ambago y las resinas de mis almacenes formando una atmósfera de fuego, por que muero de frio.

Una nube de aromáticos vapores llena la cámara donde se hallaba el.

—¡Aún sentis frio, padre?—preguntan los hijos de aquél desgraciado.

—Si quemad todos mis muebles, el palacio mismo, para morir más bien abrasado por el fuego, porque lo que siento es horrible.

Y una llamarada inmensa se levantó en aquél opulento edificio.

Al siguiente día, una caravana fúnebre caminaba hacia el desierto.

Eran los hijos del viejo Alí, que conducían las cenizas de su padre.

En medio de las movibles y candentes arenas del desierto, sepultaron aquellos despojos, para que el sol los calentase.

Pero también el sol negó sus rayos á los huesos de Alí.

Cuontan que una negra nube oscureció desde entonces aquella parte del desierto, y que jamás los rayos del sol pudieron traspasar su espesura.

La maldición del peregrino se había cumplido.

N. BOLET PEREZA.

NOTICIAS

Boda

Ha contraído matrimonio nuestro amigo el ilustrado auditor D. Constante Mendiluce con la bella señorita D.^a María de los Remedios Lopez.

Ayer llegaron los recién casados á esta plaza.

Les damos la bienvenida, y deseamos eterna luna de miel.

Pianos Se vende uno semi-nuevo. Darán razón Gran Capitán 4, Santocildes núm. 2

De viaje

En el «Mahonés» llegaron los habilitados de Artillería y Melilla 2, Sres. Castro y Guaymas.

Marcharon los tenientes Sres. Laraña, Rodríguez Pascual y Anton, el Capellan señor Moreno.

También ha marchado en union de su señora, con el fin de incorporarse á su nuevo destino, el médico 1.^o D. Julio Grafalla.

El Excmo. Sr. General de la Brigada marchó á Málaga, con el fin de esporar á su distinguida familia que hoy debés haber salido de Madrid.

Helados tan finos y exquisitos como los del DIVAN ESPAÑA. no los encontrará el público en otro establecimiento.

Telegramas

De nuestro corresponsal Sr. Almodovar (Prohibida la reproducción.)

Maura en Santander

Telegramas de Santander remitidos á la prensa dicen, que al salir de la estación el Sr. Maura, un grupo de republicanos que pasaría de mil silvíole estrepitosamente dando gritos de viva Salmeron.

El Presidente del Consejo, contestó «que viva muchos años».

Detras del coche del Presidente marchaban unos 60 particulares y una escolta de la guardia civil.

La policía detuvo á muchos republicanos, pero por orden del Sr. Maura, fueron poco tiempo después puestos en libertad.

La guerra ruso-japonesa

Muerte de un General.—Ataques á

Puerto Arturo.—Escuadrilla capturada.

Petersburgo.—Se dice, que ha fallecido el General ruso Kelle, el cual fué herido gravemente por una granada enemiga.

La noticia ha causado inmensa sensación.

El día 28 dieron comienzo empuñadísimos combates contra Puerto Arturo.

Los japoneses consiguieron después de una lucha encarnizada, tomar los fuertes de Chaiting y Urbung—Chen.

Los rusos, se retiraron á los fuertes de retaguardia.

Se dice que la escuadrilla de destroyers japoneses ha capturado á la de destroyers rusos que se aventuró á alejarse algunas millas de Puerto Arturo.

Intimando a la rendicion.—Embarkado del elemento civil.—Ataque definitivo.

Se confirma, que los japoneses intimaron á los rusos para que rindieran Puerto Arturo, reconociendo que habian extremado la defensa á límites que dejaban á salvo el honor militar de la guarnicion.

El general Stoessel, contestó al general japonés comisionado para el caso, que combatiría mientras tuviera soldados.

Por acuerdo entre sitiados y sitiadores, el elemento civil que quedaba en la plaza, embarcó á bordo de buques mandados por oficiales de la marina japonesa.

Hoy se espera realicen los sitiadores un ataque definitivo para tomar la plaza.

Muerte de un hijo de Tolstoi.—Penalidades del ejército.

Un hijo del eminente escritor ruso Conde de Tolstoi, que marchó voluntario á la guerra, ha muerto en uno de los últimos combates. Su cadáver ha sido conducido á Moscou.

Las penalidades del ejército son inerrarrables. Muchos soldados se han vuelto locos por efecto de las privaciones que han sufrido y entre ellos se cuentan trece oficiales.

El asesino de Plenuer

Petersburgo.—El asesino del Ministro del Interior, llámase Karkhoff, tiene ideas avanzadísimas, estuvo preso por alborotos estudiantiles. La policía le fotografió en aquella época y esto ha facilitado ahora su identificación.

De las heridas que padece, ha mejorado algo, pero la gravedad continúa.

Motines

En Vinaróz.—Trescientos obreros asociados, atacaron ayer á algunos carreteros y peones esquiroles. La pronta intervencion de la Guardia civil evitó adquiriera la lucha graves caractéres y ocurrieran desgracias.

Han sido detenidos, veinticuatro huelguistas de los más exaltados.

En San Feliú del Llobregat.—Ayer produjeron un enorme tumulto los vendedores de pescado por ciertas disposiciones del Alcalde.

La Guardia civil dió varias cargas, hiriendo á uno de los vendedores en la cabeza, de un sablazo. A pesar de haber sido agredida por los revoltosos no quiso emplear los matisses, actitud que es muy elogiada.

Los concejales republicanos, ridiculizan al Alcalde por haber provocado el conflicto.

De Marruecos

La reunion de diplomáticos.—Petición del Sultán.

Tánger.—Sigue guardándose gran reserva acerca de la conferencia que Mohamad Torres celebró con los Ministros europeos.

Se dice que en ello discutieron el convenio anglo francés y se comenta que el Gobierno marroquí haya consultado á las potencias.

El Sultán, ha solicitado del Gobierno francés que le envíe un Capitán y varios sub-oficiales del ejército de Argelia para que se encarguen de la organización de las tropas del imperio.

Muy en breve marchará dicho personal á Fez.

Declaraciones de Cologan.—Aumento de impuestos.

Tánger.—El ministro español señor Cologan, ha negado que en la reunion de diplomáticos se ocuparan del incidente de Ceuta. Dice, que es inocente imaginar que la llegada de barcos tenga por objeto excitar á los moros.

El gobierno marroquí ha enviado una circular á los representantes extranjeros, anunciándoles que desde próximo mes se elevarán los derechos sobre importación y exportación.

Una taca esta medida á la necesidad de recaudar fondos para atender pago de los empréstitos y á la reorganización del ejército.

La intervencion de las Aduanas Tánger.—Por consecuencia de imprevision del Gobierno que no

